
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

JARA举办前台业务竞赛 

回收再利用零部件流通网络

运营公司JARA（北岛宗尚社长，

东京都中央区）于5日在名古屋分

公司举办了前台接待员的业务竞

赛。比赛的结果是三森公司（仙

台市）的佐佐哲也，川岛商会

（神户市）的富田静江，还有3R

长野（长野县小诸市）的小林哲

也分获一、二、三名。 

举办这次竞赛的目的是提高集

团会员公司前台人员的业务能

力。比赛内容是设定用电话接受

订购零部件的案例。对于前保险

杠的订购场景，考察范围包括零

部件检索方法，合理地询问顾客

信息，提供选择出的零部件信

息，最合适的价格，以及其它的

零部件建议等。 

比赛结果是佐佐哲也得到了105

分的高分，以比第二名高出10分

的压倒性优势获得胜利。佐佐哲

也很有信心的表示：“希望今后

可以形成一个零部件能相互流通

的集团。”另一方面，与会的

JARA的负责人们也指出「（电话

订购的时候）会向一般客户会使

用到很多专业术语，所以很详尽

的说明是很重要的。 

JARA活用竞赛作为集团会员员

工的竞技场，目标是提高组织全

员的业务水平。表彰在现场表现

出色的员工，对提高其今后在工

作中的积极性，并创造出更多发

挥其特长的机会，也有促进作

用。4家大型保险公司观看了此次

竞赛，会后也进行了讲评。                                                      

     每日汽车新闻 9月10日 

 

汽车回收再利用零部件 

物流研究会、定例会召开 
 

    由汽车再利用零部件流通

小组和系统公司、大型运输公司

等9家公司·团体构成的「汽车再

利用零部件物流研究会」最近，

召开了第11次定例会议。此次对

各团体归纳总结的捆包方法的视

频进行了评价，选定了各零部件

理想的捆包方式。本次研究会的 

 致力于构筑 

 贡献社会 

 服务大众的公司 

CO2削减数值（SPL系统） 

截止到2015年8月，据统计通过使用

再利用零部件减少CO2排放量为 

3,252t 
※一般情况下，修理包括中・大型

汽车时，使用新部件修理时CO2的

排出量和使用回收再利用零部件修

理是的CO2的排出量的差就是CO2

的削减数值。 

 

一般社团法人汽车回收再利用零部

件协议会和早稻田大学环境综合研

究中心基于对LCA（Life・Cycle・

Assessment）的想法共同开发了

「Green Point System」。 

右起渡边宽树品质管理部长 

第一名佐佐哲也 

今井雄治 JARA 俱乐部会长 

第二名富田静江 



 

明年政府方针  

经济产业省  

对ＥＶ・ＰＨＶ 

继续实施补助制度     

    经济产业省9月26日宣布，会

继续执行下半年度对购买电动汽

车(EV)和清洁柴油车的补助政

策。制定了购买EV的续航距离越

长补助额越多的政策。本来预计

本年度对燃料电池车(FCV)以外

的车型停止该项补助，不过由于

政府制定了在2020年新型汽车的

比率提高到5成以上的方针，所

以需要继续推行补助政策。与此

相配合对环保车继续推行减税政

策，这也加速了新型车的普及。 

    下半年度预计增加150亿日

元作为补助经费。补助对象是EV

和插电式混合动力车(PHV)，清

洁柴油车，FCV的4种车型。今后

会根据车辆价格和性能，车型等

的不同具体制定补助条款。 

经济产业省把「能源对策特别帐

户」作为补助基金，从1998年度

开始对新型汽车开展补助政策，

13年度开始为使制造厂商降低价

格引入了使之

反映在补助率

的政策。具体

来说，16年度

设定了使之和

基本车价格相

同的价格曲

线，根据这个

曲线对车辆补

助全部的价格

差。除了使补

助对象车价格

降低的基础

上，还补助了价格差的3分之2。

这个结果使EV「LEAF」的价格

从359万日元下降到了247万日元

约下降3成，「普锐斯PHV」从

305万日元降到271万日元约下降

1成。 

    由于采用这个结构经济产业

省原本计划在15年度停止对EV和

PHV的补助，希望在国家普及FCV

车。只是由于，EV和PHV的累计

销售量停留在今年3月的约11万

台，一部分车型价格停止上涨。

政府的目标是5年后仅EV和PHV的

销售额达到100万台，这就需要

继续执行补助政策。 

经济产业省，以扩大对环保

车的减税方针为目标。消费税从

17年4月开始上涨10%，与此相比

重量税的减少幅度增加到了

10%，并且对达到「2020年耗油

量基准」的车辆不加收汽车税中

的「环境性能税」，并希望废止

首年度的每月征税政策。减税规

模约2千亿日元。希望以此促进

新型汽车换购政策，以达成政府

的普及目标和维持国内产业基础

的目标。 日汽车新闻 8月27日  
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讨论议题会在下次会上进行汇

总，关于今后会议讨论议题的方

向性也成为了争论焦点。 

  会议上首先讨论了上次会议

中被选定的课题。然后，根据零

部件的不同各团体对捆包方式进

行了评价·讨论。运输公司方面

根据所提出的数据，分别选择了

挡泥板由NGP日本汽车再利用事

业合作社进行捆包，发动机罩根

据尺寸不同分别由ARN和JARA的2

家公司进行捆包，车壳由JARA捆

包，散热器由System Auto Pars

公司捆包。工作时间和材料费

用，搬运性，混载性等作为评价

项目被加进了评选 

标准中。 

    此外，本次例会上继续讨论

了之前会议提出的对「包装车门

用的硬纸板」进行改良的议题，

硬纸板制造厂进行了说明。之前

的捆包方法只盖上了上面的盖

子,此次改良采用了更为固定的

方式。只是，改良后由于高度增

加「人们搬运时看不见前面」

「成本也提高了」等的问题也被

凸显出来。但是由于与被捆包门

的高度也没有很大的差别，此次

的试制品作为参考的捆包形状，

各团体会继续研究使用何种捆包

材料。 

  本次研究会上总结了大家提出

的各种意见，对于今后讨论的方

向性等问题也交换了意见。也有

很多代表提出了关于汽车新技术

的开发和再利用零部件的海外扩

展等建议，也有提出「召开业界

问题座谈会怎么样」等的意见，

希望开展新的活动。汽车再利用

零部件团体间，基本没有需要跨

界议论的机会，因此大家都很关

心对下次会议的讨论方向。                                                     

        每日汽车新闻 8月27日  

继续对ＥＶ、ＰＨＶ等的补助政策（普锐斯PHV） 





 


